

TRANSICIÓN CON SEÑALES DE MANDO EN EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS

Arrau marca territorio: cruce con López y control de equipos anticipan su poder

Futuro ministro tensionó el cambio de administración al cuestionar el énfasis en las inauguraciones de obras, provocando la respuesta de la actual titular. En paralelo, el ñublensino ya consolidó su influencia interna al blindar la futura seremía del MOP.

ISABEL CHARLÍN REYES
icharlín@ladiscusion.cl
 FOTO: ARCHIVO

Martín Arrau tendrá un rol clave en el gabinete del futuro Presidente, José Antonio Kast.

Un tenso intercambio marcó la transición en el Ministerio de Obras Públicas (MOP), luego que la actual ministra, Jessica López, respondiera públicamente a las declaraciones de su sucesor, Martín Arrau, contenidas en una entrevista concedida al Diario Financiero, en la que aseguró que no llega a la cartera "a cortar cintas", sino a impulsar un proceso de "reinstitucionalización" orientado a acelerar la ejecución de proyectos y fortalecer los procesos internos.

Las palabras del futuro secretario de Estado -designado por el presidente electo José Antonio Kast- generaron inmediatas reacciones en el oficialismo. López defendió el valor de las inauguraciones de obras públicas, asegurando que estos hitos representan el cierre de procesos largos que involucran a funcionarios, empresas contratistas y, especialmente, a las comunidades beneficiadas.

"Nadie viene al MOP solo a cortar cintas, pero ese momento honra el trabajo de los equipos y a las personas que esperan esas obras", afirmó.

Arrau, ingeniero civil, exintendente



Ñuble gana protagonismo

La llegada de Martín Arrau al Ministerio de Obras Públicas refuerza la presencia de liderazgos regionales en áreas estratégicas del gabinete entrante. El exintendente de Ñuble será uno de los pocos ministros provenientes de regiones que administrará una cartera con alto presupuesto de inversión, lo que podría traducirse en mayor incidencia territorial en la priorización de proyectos de conectividad, infraestructura hidráulica y concesiones, áreas consideradas clave para dinamizar la economía durante los próximos años.

de Ñuble y una de las figuras regionales más cercanas al nuevo gobierno, reiteró que su foco estará en recuperar la agilidad de la cartera y en asegurar que los anuncios se traduzcan en proyectos efectivamente materializados.

"Lo relevante es cómo aceleramos la respuesta a los vecinos y ponemos las obras en servicio", sostuvo, insistiendo en que el debate debe centrarse en la eficiencia del sistema más que en la controversia política.

Pequeño bastión en Ñuble

El futuro ministro ya comenzó, además, a delinear el sello de su administración. Según fuentes del sector, Arrau decidió asumir directamente la conformación de la futura seremía del MOP en Ñuble, la única estructura regional que armará personalmente y sin injerencia de los partidos de la coalición, considerando que se trata de un cargo estratégico para la implementación de su plan de gestión. La

decisión fue interpretada en el sector como una señal de control político y técnico de una cartera clave para la inversión pública.

El episodio con la ministra López refleja las primeras diferencias discursivas entre la administración saliente y la entrante respecto del énfasis que tendrá la gestión del ministerio, en un contexto en que la infraestructura y la ejecución presupuestaria serán ejes centrales del nuevo gobierno.